



別府市

起業挑戦 Entrepreneurial challenge

昔ながらの湯治場で、今も観光業が盛んな別府市。留学生や障害のある人も多く暮らすこの地には、よそから来た人を受け入れる懐の深さがある。そんな別府でなら、きっと何か新しいことができるはず。竹細工、福祉、留学生支援などの分野で活躍する若手リーダー4人が、アドバイザーと共に起業の可能性について語り合った。



竹を編む様子

知名度をアジアで生かせ

台湾から3週間の滞在

吉武 まずは自己紹介から。
岡本 大分ロボケアセンターでプロモーターをやっています。センターは、下肢が弱った人や高齢者にロボットスツール「HAL」を装着してトレーニングする場所。先々月、台湾からの利用者が3週間滞在して集中トレーニングをしました。海外第1号です。別府の特性が生かし、アジア圏から滞在型で利用者に来てもらう仕組みづくりを進めています。

若手リーダー
大分ロボケアセンター・プロモーター
岡本美鈴さん

吉武 うまくいっているところとどうやってつなげていくかだと思います。竹細工とロボットスツール、そこに繋ができる人とが流れます。

皆がファンになり帰る

岡本 センターの利用者に限らず、誰もが別府に来ると別府ファンになって帰ってきます。竹を見てもらう機会もつくることができます。別府にはこれ以上ないくらいの強いコンテンツがいっぱいあります。

吉武 キャリアのある竹工芸作家はある程度収入があるけど、学校を卒業したての人はバイトをしながら空いた時間に作っています。組合の力や市のフォローも必要でしょう。県の3カ年の支援も新しく出てきたもの。でもそれから先、自分たちでどうやっていくかという課題はみんな持っています。県よろず支援拠点など第三者に相談する場ができるのは、どこに相談したらいいかという情報を流すチャンス。県も国もこれから創業に力を入れようという話なので、市も、いろんな情報を提供できるように頑張っていきたい。

吉武 私は学生のころ、ベンチャー企業の社長を呼んで講演会を開くなどの活動をしていました。だから東京では、学生の頃から起業している人が周りにいっぱいいました。でも3年前に別府に帰ってから、そういう学生に会う機会もないし、同じような経験をしてきた人にもあまり会わない。以前、商店街での起業を促進する事業があつたと思うんですが、あれをまたやってもらえないでしょうか。

若手リーダー
別府市商工課商工労政係主査
吉武雅剛さん

吉武 外国人のチャレンジショップという形でやった事業のことでしょう。期間を決めて、商店街に店を出すという。伝統産業でも、商店街の空き店舗対策としてプラットホームという事業をしました。2013年度で基本計画は終わったけど、今も竹細工の工房の支援は続けています。

吉武 中小企業診断士として大分で経営コンサルタントをしています。県よろず支援拠点は本年度からの国の事業で、個人や零細企業を応援

吉武 うまくいっているところとどうやってつなげていくかだと思います。竹細工とロボットスツール、そこに繋ができる人とが流れます。

吉武 飲食店をしたいという人はたくさんいますが、

吉武 立命館アジア太平洋大学(APU)のモンテ・カセ前学長と、外国人と日本人のグループとか日本企業の支店ったり、社内ベンチャーの形で起業させる仕組みがいいんじゃない

吉武 いかと話したことはあります。知り合いのナイジリア人は数年前、在学中にインターンシップでエネルギーの会社で働いていました。東京の会社が大分に支社をつけていて、そこでAPUの学生をインターンシップやアルバイトで雇用して、商品を海外で販売するにはどうしたらいいか、調査やプロモーションをさせて、可能性があると思ったら社長や役員がその国に行ったりしていま

吉武 大分ロボケアセンターも長期滞在型を取り組んでいます。海外、国内、九州から、昔の湯治客のように長期滞在する人が来て、トレーニングする人はロボケアセンターに行って、一緒に来た家族は竹細工や温泉に触れたり観光したり。そういうドラマができると期待しています。

吉武 ソフト系の会社とか、アニメも含めてコントン勝負の会社がもっと県内にできてもいいと思います。別府には食べる物が豊富で温泉もあるので、グーグルみたいな会社が立地して、息抜きに温泉に入りながら、世界初のサービスをつ

吉武 大分ロボケアセンターも長期滞在型を取り組んでいます。海外、国内、九州から、昔の湯治客のように長期滞在する人が来て、トレーニングする人はロボケアセンターに行って、一緒に来た家族は竹細工や温泉に触れたり観光したり。そういうドラマができると期待しています。

吉武 ソフト系の会社とか、アニメも含めてコントン勝負の会社がもっと県内にできてもいい

吉武 それがたぶん触れ合う袖で、今までなくとも、いかつ起業の場として別府を選んでくれるかもしれません。

吉武 後継者を育てるには組合でも大きな目標になっています。一番の問題は、その後継者が独立立ちしてご飯を食べていけるようにすること。竹が生活必需品じゃなくなり、若い人や子どもが存在する時代が来ています。必需品じゃなくなった物をどうやって生活に呼び戻していくかが課題です。

吉武 別府の旅館で竹製品を思い切り使って

吉武 別府の旅館で竹製品を思い切り使って